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Niederschrift 
 
über die Sitzung des Hauptausschusses der Gemeinde Lutterbek (LUTTE/HA/03/2012) 

vom 01.08.2012 
 
Anwesend: 

Vorsitzende/r 
Herr Gerald Gleue  

Mitglieder 
Herr Jürgen Brockmann  
Herr Hermann Klinker  
Herr Jürgen Stubbe  
Herr Hans-Jürgen Woltmann  

Presse 
Herr Thomas Christansen Kieler Nachrichten 

Protokollführer/in 
Herr Mirko Hirsch  

  
Herr Wolf Mönkemeier Bürgermeister 
 
 
Abwesend: 

Mitglieder 
Frau Gisela Flas entschuldigt 
Herr Jörg Willms entschuldigt 
 
 
Beginn: 19:30 Uhr 
Ende 20:45 Uhr 
Ort, Raum: 24235 Lutterbek, Am Dorfteich 1-3, 

Dorfgemeinschaftshaus/Feuerwehrgerätehaus 
 
 
Tagesordnung: Vorlagennummer: 

- öffentliche Sitzung - 

 1.   Eröffnung, Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit, 
Bestimmung der Protokollführung und Beschlussfassung 
über die Tagesordnung 

 

   
 2.   Einwohnerfragestunde  
   
 3.   Niederschrift der Sitzung des Hauptausschusses vom 

28.03.2012 
 

   
 4.   Sanierung/Neuausrichtung des Fuß- /Radweges in der 

Dorfstraße (Aubrücke bis alte Bundesstraße) und zwischen 
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Horsenkrog und 
   
 5.   Stellungnahme zum Bau einer 380 KV Freileitung durch die 

Gemeinden des Amtes Probstei 
 

   
 6.   Berichterstattung über die Teilfortschreibungen für die 

Windenergienutzung 
 

   
 7.   Sonstiges  
   
 7.1.   Banketten der Gemeindestraßen  
   
 7.2.   Sanierung Dorfgemeinschaftshaus  
   
 
 

- öffentliche Sitzung - 

TO-Punkt  1: Eröffnung, Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit, Be-
stimmung der Protokollführung und Beschlussfassung über die 
Tagesordnung 

 
Der Vorsitzende des Hauptausschusses, Herr Gleue, eröffnet um 19.30 Uhr die Sitzung und 
begrüßt alle Anwesenden. 
Die Einladung ist form- und fristgerecht ergangen, die Beschlussfähigkeit des Hauptaus-
schusses ist gegeben.  
Die Mitglieder des Hauptausschusses, Frau Flas und Herr Willms, fehlen entschuldigt. 
 
Änderungswünsche zur Tagesordnung werden nicht vorgetragen, so dass nach der vorste-
henden Tagesordnung verfahren wird. 
 
Zum Protokollführer wird Herr Hirsch von der Amtsverwaltung bestimmt. 
 
 
 
 
 
TO-Punkt  2: Einwohnerfragestunde 
 
Aus den Reihen der Einwohnerschaft wird angefragt, was eine Geschwindigkeitsanzeige 
kostet? Herr Gleue und Herr Hirsch geben entsprechende Auskünfte. 
Eine weitere Anfrage betrifft den Bau einer 380 KV Freileitung. Es wird angefragt, wo die 
Pläne der möglichen Trassenführungen eingesehen werden können? 
Herr Gleue gibt entsprechende Antworten und verweist auf den TOP 5 dieser Sitzung. 
 
Weitere Anfragen werden nicht gestellt. 
 
 
 
TO-Punkt  3: Niederschrift der Sitzung des Hauptausschusses vom 28.03.2012 
 
Gegen die Niederschrift vom 28.03.2012 werden keine Einwendungen erhoben. Die Nieder-
schrift ist damit genehmigt.  
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TO-Punkt  4: Sanierung/Neuerrichtung des Fuß- /Radweges in der Dorfstrasse 

(Aubrücke bis alte Bundesstraße) und zwischen Horsenkrog und 
Wiesenhof 

 
Herr Hirsch gibt zunächst einen Überblick über die gegenwärtige Haushaltssituation. Der 
Verlauf des Haushaltsjahres zeigt sich positiv. Deutliche Mehreinnahmen aus der Grund-
steuer A und B sowie der Gewerbesteuer lassen eine positive Jahresrechnung erwarten. 
Allerdings werden diese Steuermehreinnahmen die Zahlungen aus dem Finanzausgleich der 
Jahre 2013 und 2014 negativ beeinflussen. Die Schlüsselzuweisungen werden entsprechend 
geringer ausfallen. 
Zur Finanzierung der geplanten Sanierung bzw. Neuerrichtung des Fuß-/Radweges in der 
Dorfstraße und zwischen Horsenkrog und Wiesenhof stehen Haushaltsausgabereste aus 
einer anderen Sanierungsmaßnahme in Höhe von rund 10.000 € zur Verfügung.  
 
Bgm. Mönkemeier erläutert, dass vier Kostenangebote vorliegen. Er geht sehr detailliert auf 
das vorliegende Angebot der Fa. Bargholz ein und erläutert auch die geplante Bauausfüh-
rung. Der Hauptausschuss ist sich einig, dass eine wassergebundene Bauausführung völlig 
ausreichend sei. Das Angebot der Fa. Bargholz beläuft sich 6.729,05 €/netto. 
 
Alle Mitglieder des Hauptausschuss sehen die zwingende Notwendigkeit für die Neuerrich-
tung des Geh- und Radweges. Dieses sei seit Jahren erwünscht, aber aufgrund der Finanz-
situation der Gemeinde nicht machbar gewesen. Umso mehr sei man erfreut, dass nunmehr 
die finanziellen Möglichkeiten gegeben sind. 
 
 
Beschluss: 
Der Hauptausschuss empfiehlt der Gemeindevertretung diese Maßnahme umzusetzen und 
der Fa. Bargholz den Auftrag entsprechend des vorliegenden Kostenangebotes zu erteilen. 
 
 

Stimmberechtigte:  5 

Ja-Stimmen: 5 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  5: Stellungnahme zum Bau einer 380 KV Freileitung durch die Ge-

meinden des Amtes Probstei 
 
Herr Gleue erläutert die notwendigen Maßnahmen, die im Zusammenhang mit der Energie-
wende zu erbringen sind. So müssen beispielweise 4.400 km vorhandene Stromleitungen 
verstärkt und etwa 3.800 km Stromleitungen neu verlegt werden. 
Über die geplante 380 KV Freileitung soll der in Ostholstein produzierte Strom über Kiel in 
den Süden der Bundesrepublik geleitet werden. Herr Gleue legt einen entsprechenden Plan 
vor, wonach drei verschiedene Trassenführungen denkbar wären. Die nördlichste Trassen-
führung führt durch die Probstei. 
Der Umwelt und Planungsausschuss des Amtes Probstei hat den Gemeinden des Amtes 
Probstei zum Thema Bau von 380 KV Freileitungen eine Beschlussempfehlung an die Hand 
gegeben. Dieser Beschlussvorschlag liegt den Mitgliedern des Hauptausschusses vor. Herr 
Gleue plädiert dafür, dass sich die Gemeinde Lutterbek diesem Beschlussvorschlag an-
schließt, um auch eine gewisse Einigkeit der amtsangehörigen Gemeinden der Probstei zu 
dokumentieren. 
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Herr Brockmann sieht es als sehr schwierige Aufgabe an, hierüber zu befinden. Die Angele-
genheiten sind sehr komplex und fordern einen sehr hohen fachlichen Verstand.  
 
Es folgt eine weitere Aussprache. 
 
 
 
Beschluss: 
Der Hauptausschuss empfiehlt der Gemeindevertretung sich der Beschlussempfehlung des 
Umwelt- und Planungsausschusses des Amtes Probstei anzuschließen. 
 
 

Stimmberechtigte:  5 

Ja-Stimmen: 5 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  6: Berichterstattung über die Teilfortschreibungen für die Windener-

gienutzung 
 
Bürgermeister Mönkemeier berichtet über die Teilfortschreibungen für die Windenergienut-
zung. In der gesamten Probstei sind keine weiteren Eignungsflächen vorgesehen. Somit ist 
auch die neuerliche Eingabe der Gemeinde Lutterbek unberücksichtigt geblieben. 
 
Der Hauptausschuss ist sich einig, dass die getroffenen Entscheidungen hingenommen wer-
den und mangels Erfolgsaussichten kein Einspruch erhoben wird. 
 
 
 
TO-Punkt  7: Sonstiges 
 
 
 
TO-Punkt  7.1: Banketten der Gemeindestraßen 
 
Bgm. Mönkemeier berichtet, dass die Banketten der Gemeindestraßen im Großen und Gan-
zen in einem sehr guten Zustand sind. 
Lediglich die Banketten im Prasdorfer Weg am Sportplatz müssen saniert werden. Die mög-
lichen Bauausführungen werden vom Bürgermeister erläutert. Um eine gewisse Nachhaltig-
keit zu erreichen wird das Verlegen von Bankettenplatten (schwere Gummiplatten) favori-
siert. Bgm. Mönkemeier hat ein Muster einer solchen Bankettenplatte mitgebracht. 
Auch wenn bereits ein Kostenangebot vorliegt, geht es in der heutigen Sitzung nicht darum 
einen Auftrag zu erteilen, sondern um ein Meinungsbild. 
 
Der Hauptausschuss ist sich einig diese Maßnahme umsetzen zu wollen. Der Bürgermeister 
wird weitere Kostenangebote einholen. Der Hauptausschuss wird auf der nächsten Sitzung 
hierüber befinden und auch einen entsprechenden Beschluss fassen. 
 
 
 
TO-Punkt  7.2: Sanierung Dorfgemeinschaftshaus 
 
Auch die Sanierung und Modernisierung des Dorfgemeinschaftshauses ist seit längerem 
gewollt, jedoch auch dieses aufgrund der Finanzsituation der Gemeinde nicht umsetzbar 
gewesen. 
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Auch hier bittet der Bürgermeister um ein Meinungsbild, ohne das konkrete Beschlüsse ge-
fasst werden sollen. 
Es liegt bereits ein Kostenangebot über Malerarbeiten in Höhe von knapp 5.000 €.  
 
Der Hauptausschuss bittet den Ausschuss für Jugend, Sport, Kultur und Soziales sich dieser 
Sache anzunehmen. Insbesondere um Vorschläge, was aus den bisherigen Jugend- und 
Lagerräumen geschehen soll. 
 
 
Bgm. Mönkemeier gibt bekannt, dass die Arbeiten an der Dachluke im Dorfgemeinschafts-
haus erledigt worden sind. Seiner Ansicht nach müsste die Tür zum Boden erneuert werden. 
Bei Starkregen läuft Wasser ins Mauerwerk. Alternativ müsste auf jeden Fall eine neue Re-
genleiste angebracht werden. 
Es liegt ein Kostenangebot für eine neue Tür in Höhe von 346,15 € vor. Es besteht Einigkeit, 
dass Bgm. Mönkemeier den Auftrag vergeben darf. 
 
Herr Woltmann weist auf ein verwittertes Verkehrsschild hin. Herr Gleue verweist auf die 
nächste Verkehrsschau. 
 
Der Vorsitzende des Hauptausschusses, Herr Gleue, schließt die heutige Sitzung des 
Hauptausschusses um 20.45 Uhr. 
 
 
 
 
 

  gesehen: 
gez. gez. gez. 

Gerald Gleue Mirko Hirsch Sönke Körber 
- Vorsitzender - - Protokollführer - - Amtsdirektor - 
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